
CITTA’ DI ATRIPALDA
PROVINCIA DI AVELLINO

ESTRATTO DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 32 del 31-07-2023

OGGETTO

Informativa sullo stato della catalogazione della Biblioteca  Comunale da parte del consigliere delegato

L’anno  duemilaventitre il giorno  trentuno del mese di luglio alle ore 09:42 nella Residenza 
Comunale, previo espletamento delle formalità prescritte dalla legge e dallo Statuto Comunale, si è 
riunito il Consiglio Comunale.

Presiede la seduta: Avv. Paolo Spagnuolo in qualità di Sindaco.

Partecipa all’adunanza, nell’esercizio delle sue funzioni, il Segretario Generale  Anna Cella.

Intervengono:

Spagnuolo Paolo P Pizzano Giuseppina P
Parziale Gianna P Fasano Maria P
Landi Domenico P Trasente Carmela P
Mazzariello Francesco A Spagnuolo Giuseppe P
Labate Raffaele P Nazzaro Anna P
Scioscia Fabiola P Palladino Nunzia P
Guancia Antonio P Musto Mirko P
Barbarisi Raffaele P Battista Annunziata A
Montuori Andrea Daniele P
Il Sindaco, riconosciuta valida l’adunanza, dichiara aperta la seduta e la discussione sull’oggetto 
all’ordine del giorno.

Sulla proposta di deliberazione di cui all’oggetto ai sensi dell’art. 49, 1° comma, del D.Lgs. 267/00, 
come modificato dalle legge 213/12, hanno espresso i relativi pareri i responsabili dei Settori 
interessati come riportati in calce.



IV PUNTO ALL’ O. D. G.

INFORMATIVA SULLO STATO DELLA CATALOGAZIONE DELLA BIBLIOTECA 

COMUNALE DA PARTE DEL CONSIGLIERE DELEGATO; 

SINDACO-PRESIDENTE: Relaziona il consigliere Barbarisi, prego.

CONSIGLIERE BARBARISI: Abbiamo creduto che fosse importante fare un passaggio 

sull'argomento, perché, e mi dispiace che non c'è proprio la consigliera Battista, che spesso diciamo, 

mi sollecita lei come ovviamente persone vicino a lei. Abbiamo ritenuto importante il passaggio, 

riteniamo, ritengo importante questo passaggio perché ovviamente si parla di un patrimonio 

importantissimo, come quello della biblioteca Cassese, che ovviamente non è la mia biblioteca di 

casa, dove al massimo ci accedo io e qualche familiare, ma è la biblioteca della Città di Atripalda e 

che in qualche modo, seppure in maniera molto limitata, era prima consultabile anche online. Io 

proverò a sintetizzarvi, non faccio naturalmente tutto il papello, però vi dico che c'è una relazione 

nel merito che potete anche prendere presso l'ufficio del Dott. Salatiello, che ha provveduto, 

ovviamente facendo con me un lavoro, come dire a tratti anche investigativo, ha provveduto a fare 

una cronistoria dal momento in cui si abbandona, si abbandona il vecchio sistema Sebina, credo io 

per ragioni economiche, questo è quello che ho potuto capire, e si va verso il nuovo sistema. Io ho 

cominciato, diciamo, ad avere un pò cognizione di causa verso settembre, ottobre della situazione, 

quando era in prossimità di scadenza un contributo di 3.000 € preso da voi, dalla precedente 

Amministrazione, per cui, per evitare che andasse, diciamo in scadenza e ci affrettiamo a trovare 

anche una società che potesse in qualche modo avviare la catalogazione, diciamo pensavo io di in 

qualche modo implementare una catalogazione già esistente. In realtà riusciamo a catalogare con 

questo contributo credo 400, 450 volumi secondo il nuovo sistema, cioè quello nazionale, il 

cosiddetto SBN, a cui poi riferiscono anche i poli regionali, la piattaforma ovviamente, e l'accesso è 

univoco, nel senso che uno da Torino, come da Salerno, attraverso l'accesso su questa piattaforma, 

se cerca non so, Il Nome della Rosa di Umberto Eco, gli compare l'elenco delle biblioteche dove 

questo libro è disponibile, più una serie di altri dettagli. In realtà poi si scopre che, catalogo non 

venera, cioè la migrazione non è mai avvenuta, e quindi ripartiamo da quel punto e da un paio di 

società che venivano evidenziate dal Ministero a seguito di una di un interpello, credo possiamo 

chiamare così fatto credo dalla Dott.ssa Granato oppure dal capo settore stesso. Quindi vengono 



indicate, segnalate queste due società, che poi abbiamo qualche mese fa provveduto a compulsare, 

una solamente ha risposto all'invito, e con la quale abbiamo instaurato naturalmente un confronto 

anche via web che è l'Alma viva, una società internazionale, naturalmente un gruppo molto 

importante, veniva segnalata dal Ministero e la stessa si confermava e si conferma come una società 

idonea alla catalogazione dei sistemi librari. Purtroppo, dobbiamo constatare adesso qui, io non so 

se vi è una soluzione, se vi sarà una soluzione possibile, perciò dico, sarò sintetico e come dire, 

cercherò di dirvi lo Stato in cui adesso ci troviamo, ci ritroviamo, si ritrova, diciamo, la nostra 

biblioteca, per effetto di questo passaggio che, probabilmente sarebbe dovuto avvenire lo stesso, 

perché in quel sistema vi erano 8, 9 Comuni, se non ricordo male, ma comunque non superavano le 

due decine credo e quindi i costi di gestione, ovviamente man mano che si sfilavano questi Comuni 

diventavano onerosi per quelli che vi restavano, perché la divisione poi andava fatta tra i Comuni 

che restavano nel sistema, quindi, si lascia il vecchio sistema per entrare nel nuovo, che pure 

consente una serie di servizi. Ma è che noi in questo momento non siamo in grado di poter ottenere, 

ma vi è di più, noi non siamo in questo momento in grado di migrare con il catalogo che ci ha 

lasciato la vecchia società online SNC, che era poi la società che gestiva, diciamo l'applicativo di 

Sebina, perché questo catalogo sarebbe, come dire, manchevole, difettoso, adesso io non so dire se 

questi dati li conteneva il catalogo oppure non ma fatto sta che il catalogo di Sebina, pur essendo 

migrabile, quindi trasferibile nel nuovo sistema Nazionale delle biblioteche, non consentirebbe 

alcuna visibilità in nessun posto d'Italia del nostro patrimonio librario. Praticamente potremmo 

avere solamente una consultazione a circuito chiuso, cioè io vado nella biblioteca di Atripalda, al 

banco mi riceve chi mi riceve, chiedo di un libro, lui lo consulta, lo trova e mi e mi può dare tutte le 

informazioni che voglio. Questo invece, non è possibile attraverso il portale Opac, perché, il 

catalogo che è stato consegnato al Comune manca di un codice cosiddetto Bid, che appunto 

conterrebbe, potrebbe contenere questo codice, e tutti gli altri dettagli che il sistema nazionale delle 

biblioteche richiede, questa è la situazione a qualche settimana fa. Purtroppo per contattare le 

persone ci vuole tempo, riprenderemo il filo del discorso adesso che naturalmente è rientrata anche 

la Dott.ssa Bocchino, che è il caposettore, con la società precedente per capire se quello che ci 

hanno consegnato è realmente, corrisponde realmente a quello che era nel sistema, oppure, oppure 

sia quindi un catalogo, una catalogazione, peraltro illeggibile con i sistemi naturalmente conosciuti 

ai comuni esseri umani, oppure che appunto non sia difettosa di queste informazioni, che sono 

necessarie per avere, diciamo una consultazione totale da qualsiasi punto, uno si connetta sul 

catalogo nazionale, questo è lo stato delle cose. Ci tenevo naturalmente ad informarvi perché, 

ripeto, non è la biblioteca, la mia biblioteca di casa e c'è attenzione sulla nostra biblioteca perché è 

una biblioteca importante, ha fondi importanti. Anche questa è un'altra cosa che non si riesce a 

capire, cioè se le pergamene, e i fondi erano sul catalogo che è stato lasciato nel 2019/2020 al 

Comune, o se non siano quelle da trasferire, in ogni caso con una operazione manuale. 



Naturalmente non è che non vi è soluzione al problema ma, si capisce che non potendo fare questo 

riversaggio in maniera così automatica e quindi veloce, velocissima, anzi e bisognerà nel qual caso 

provvedere ad una catalogazione manuale. Questo, diciamo è il problema un pò più serio, e che 

richiederebbe naturalmente alcuni anni per riportare la biblioteca e nello stato diciamo in cui si 

trovava prima del trasferimento, è normale che cercheremo di esperire tutte le azioni verso la 

società che ha rilasciato questo file che si chiama Unimarc, se non erro. Cercheremo di capire se ci 

ha dato, quindi tutte le informazioni oppure in maniera così artata ne ha ne ha omessa qualcuno e 

questa non ci consente di andare nel sistema nazionale. C'è ne occuperemo perché ovviamente la 

biblioteca, appunto, come abbiamo detto, è patrimonio di questa Città. Per chi vuole è disponibile 

quindi una relazione presso l'ufficio del Dott. Salatiello, perché io ho utilizzato lui che è un 

bravissimo informatico, per meglio capire la materia, perché non è facile, insomma, è una materia 

molto tecnica, specialistica, quindi non riuscivo a capire che cosa era accaduto oggi, se voi, per 

curiosità, andate sul portale OPAC troverete esclusivamente quei 400, 450 libri che sono stati 

catalogati a dicembre. Speriamo che si riesca a recuperare queste informazioni, altrimenti purtroppo 

la strada unica sarà quello di ricaricalo e fare daccapo. Grazie. 

SINDACO-PRESIDENTE Grazie quindi, essendo un'informativa, non c'è votazione. E quindi 

grazie al Consigliere, se c'è qualche contributo, ma anche non in questa sede, ma anche 

successivamente, anche magari alla luce della relazione. L'Assessore Nazzaro, che ovviamente ha 

vissuto questo, è ben a conoscenza di ciò che tu hai detto, potrà sicuramente dare il suo contributo 

per aiutarci meglio a capire e quindi a recuperare quel patrimonio e quel lavoro che era stato già 

fatto. Grazie quindi la seduta è sciolta. 

La seduta è sciolta alle ore 10:28



Letto, approvato e sottoscritto

Il Presidente Il Segretario Generale
F.to Avv. Paolo Spagnuolo F.to  Anna Cella

Certificato di Pubblicazione

Certificasi dal sottoscritto Segretario che, giusta relazione dell’Istruttore addetto alle pubblicazioni, copia della presente 
deliberazione viene affissa all’Albo Pretorio,  ai sensi dell’art.124, comma 1, del D.lgs n.267 del 18/08/2000, per la 
prescritta pubblicazione di 15 giorni consecutivi dal 03-08-2023

Dal Municipio, lì 03-08-2023 Il Segretario Generale
F.to  Anna Cella

ESECUTIVITA’

Il sottoscritto Segretario, visti gli atti di ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il 31-07-2023

Per espressa dichiarazione di immediata esecutività (art. 134 c. 4 D.lgs n. 267/2000).

Dal Municipio, lì 03-08-2023 Il Segretario Generale
F.to  Anna Cella

       
         

____________________________________________________________________________________________

Per copia conforme al suo originale.

Dal Municipio, lì 03-08-2023 Il Segretario Generale
 Anna Cella 
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